
  

                    

 

 

 
 
「エコライフＤＡＹ埼玉２０１５（夏）」宣言式  報告：高久 

 

 ５月１８日（月）に市長ご出席のもと「エコライフＤＡＹ埼玉２０１５（夏）」の宣言式が、

環境課と”さって市民環境ネット”で構成している「エコライフＤＡＹ実行委員会」のメンバー

と、幸手市のマスコット”さっちゃん”も参加して市長応接室にて行われました。 

 「エコライフＤＡＹ」運動は平成１７年に始まり今年で１１年目に入りました。毎年、県内全

市町村が参加して行なわれるこの運動は、埼玉県の環境施策（地球温暖化防止＝温室効果ガス

削減）の重要テーマであります。幸手市でも、７月５日（日）〰１２日（日）に「エコライフＤ

ＡＹ」チェック・シートが実施され、その後回収が行われました。後日、環境課から集計結果が

報告されます。 

  近年、地球温暖化の影響か、異常気象によるスーパー台風やゲリラ豪雨による大洪水、大気 

汚染、干ばつ被害による作物の不作（食糧問題）、感染症、自然生態系への影響等々、国際的 

にも大きな社会問題になっています。国内でも、２０１３年の夏は記録的な猛暑や大雨に、２０

１３/２０１４年の冬は関東甲信地方を中心に大雪に見舞われました。新聞報道によると、２０

１４年の世界の年間平均気温は１４．６℃で正確な記録が残る１８８０年以降で最高になりま

した。今年も高温が続く、特に５月は世界平均気温が１５．７℃で過去最高を記録しました。国

内でも全国的に気温が高く、東京都心の平均気温は２１．１℃と平年より約３℃も高く、１８７

６年の観測開始以来、５月としては最も暑くなったと気象庁は発表しています。こうした現象

は、地球温暖化のせいではないか？そんな不安の声も聞かれます。 

 こうした中、政府は国内の温室効果ガス削減目標を「２０３０年度までに１３年度比２６％

減」とする政府案を決定しました。その為に主な省エネ対策として、“ＬＥＤなど高効率照明の

普及”、“新築のビルや住宅に高い断熱性能を義務づけ、省エネ改修も推進”、“電気使用量を管理

し、節電につながる「スマートメーター」の設置拡大”、“ヒートポンプ式給湯機などの高効率給

湯機の普及”、“次世代自動車の普及”等々の対策を発表しました。 
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私たち１人ひとりも温室効果ガス（二

酸化炭素（ＣＯ₂））の排出量の削減に

向けて、省エネ（節電）、創エネを含む

エネルギーの使用について真剣に考

え行動することが求められていると

思います。今夏も一般家庭において“

冷房の設定温度をいつもより高くし

たり”“エアコンのフィルターを掃除

”や“外出時は、水筒やマイボトル持

参”等々身近で出来る事から地球温暖

化防止に取り組んでいただいており

ます。 

 市長とエコライフＤＡＹ２０１５宣言式 
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南公民館 「ゴーヤ（緑）のカーテンつくり２０１５」  

                              報告：高久・唐澤 

（ゴーヤそだて隊） 

 今年は５月２５日（月）に南公民館児童室西側にゴーヤによる緑のカーテンつくりを行いま

した。午前中に“さって市民環境ネット”（以下さちネット）のメンバー７名で設置場所の草取

りと土に腐葉土を混ぜてプランターに入れました。午後からは１.６ｍ（幅）×３.６ｍ（長さ）

のネット５張をアルミ番線で壁に固定しました。今年のゴーヤの苗は、”さちネット”のメンバ

ーの１人が昨年取れた種を自宅でまき、丁寧に発芽させた１５株と、新たに購入したアバシゴ

ーヤ１０株を１２個のプランターに交互に植えました。当初２５ｃｍ位だった苗が、約３週間

で花芽が咲き、１ヵ月経過した時点では、大きい苗は約１６０ｃｍまでツルが伸びて順調に生

育しています。この間、メンバーが交互に生育状況を観察（日誌記入）し、摘心し、誘引し、追

肥を散布したりしています。梅雨（６/８）に入り、水まきをなくて済む日が多くありましたが、

通常は南公民館の受付の夜当番の方に水をまいていただいております。ゴーヤは水分が必要な

ので水まきは切な作業の一つであり大変助かっております。７/４には初めて実が１個確認でき

ました。半ばにはツルも３２０ｃｍ超え、７/１５には１個（種用）初収穫し、同時に他に６個

の実がなっていました。７月末には、６本のツルがネットの最上（４５０ｃｍ）まで伸びまし

た。その後、８月に入り順調に生育し中旬にはすべてのツルが５ｍを超えました。ゴーヤの葉が

青々と茂り、立派な”緑のカーテン”が出来ました。２０日以降からは実もたくさん成り、適宜

収穫しています。 

 本来は、省エネの為の西日避けで始めた”ゴーヤ（緑）のカーテンつくり”ですが、実の収穫

が来館者にも好評で、受付にゴーヤレシピと共に置いて自由に持ち帰っていただいております。

ちなみに昨年は約１４０個収穫しました。南公民館にお出掛けの節は、是非覗いてみてくださ

い。 

  

  

 初生りの収穫！          ５ｍを超えた！ ９月中まで収穫できそう！ 

２５株植えたぞ！（南公民館） ３週間で開花！ 

ツルが５ｍ

超え。猛暑で

も結構涼し

かったよ！ 



2015 年９月８日     エコニュースさって           第 61 号 

 3 

第 125回腐葉土と野菜つくりの会       報告：澤村（以降、同じ）  

 ４月１９日（日）、晴、出席者１７名。 

 平成２７年度総会を開催：開会、会長挨拶、平成２６年度事業活動報告（案）及び決算報告

（案）と監査結果異常ないことの報告があり、承認された。続いて、役員会審議結果を受け、

リーフ制度の見直し（簡略化）、開催日時、本会活動の一部縮小、基本的にリーダー複数制と

１年交替制による全員が分担する大幅改正、連絡網の見直しと最新版のそれぞれの案が提案さ

れ何れも承認された。これらの承認を受けて規約中の文書及び組織一部改正が承認された。更

に平成２７年度事業計画（既に一部実施）（案）及び予算案が提案され承認された。したがっ

て、総会は円滑に進み成功裏に終了した。 

 平成２７年度第１回（第１２５回）例会が開催された。 

 冒頭、さちネットからの報告として①エコニュースさって５８号が配布、②平成２７年度第

１回市民環境講座「中川探検ウォーク」（4/18)の結果、③ホウネンエビ観察会開催案内(5/16)

幸手小４年生向けの環境学習出前講座「ホウネンエビと草花の観察（仮称）」（4/20頃）などが

あった。 

 今回の作業は、第三基の切返し、第二基の熟成腐葉土の頒布とサツマイモ苗植えの準備に腐

葉土の散布を行った。また、春になり雑草が目立ち草取りを行った。 

   

第 126回腐葉土と野菜つくりの会  
 

５月１７日（日）、晴、出席者１６名。 

さちネットからの報告：①エコニュースさって５９号配布、②先の総会欠席者への総会資料の

配布、リーフ制度の簡略化、出来るかぎり皆がリーダーで交代制、特に連絡網の変更に注意、

③ホウネンエビ観察会（5/16)結果、新たにカブトエビを発見、 

今回の作業：①前回残した第三基腐葉土の切返し実施、②第二基熟成腐葉土の頒布、③サツマ

イモ苗ベニアズマ４００本植え、１００ｃｍ畝幅、苗間隔４０ｃｍ、舟底植え、苗植えの前後

に水やりを実施、翌日も水やりを行い、その後降雨があったので１回で済みました（本来、３

日位は水をやる）。④生長したジャガイモが表土から露出しないように２回目の土寄せを行い

ました。 

      

第 127回腐葉土と野菜つくりの会  
 

６月１４日（日）、朝小雨から曇り、出席者１９名。 

さちネットからの報告：①５月１８日（月）幸手市長を入れてエコライフＤＡＹ宣言式実施、

②５月２２日（金）幸手小４年生向け環境学習出前講座「身近な環境の生き物を調べよう」を

実施し、ホウネンエビと草花をルーペ、双眼実体顕微鏡などで観察、③エコライフＤＡＹを小

中学校、高校は７月５日（日）に実施、市民及び企業は都合のよい日に実施。 

④会員募集；さちネット、及び腐葉土と野菜つくりの会で施策を検討、他 

今回の作業：草取り、タマネギの収穫。タマネギの葉や軸の生長度合から球のサイズが心配で

したが最も美味しいと言われている中球が思った以上に収穫できました。後日、スライスにし

たら甘く大変美味しかったとの声が多数聞こえてきました。 

６月２８日（日）のジャガイモの収穫と７月５日（日）のカレー昼食懇親会を約束して散会し

ました。 

 

 



2015 年９月８日     エコニュースさって           第 61 号 

 4 

第 128回腐葉土と野菜つくりの会 
 

６月２８日（日）、うす曇り、出席者２１名。 
さちネットからの報告：①会員募集施策について、②エコライフ DAYの協力依頼。 

今回の作業：ジャガイモの収穫、草取り、エダマメ植え前の熟成腐葉土と鶏糞の畑へ散布。 

ジャガイモが市販サイズに生長していて、小さいのを含めると 10kg 強/袋×30個と思った以上

に収穫できました。 

   
今年も大収穫、早速肉じゃが、カレーで食べよう！ 

 

７月５日（日）小雨後曇り、出席者１９名。第２回カレーライス昼食懇親会実施（中央公民

館）。 
 

 
 美味しかったね！ 一寸食べ過ぎたかな！ 

 
 

 

【会員募集中！】環境保全活動を一緒にやっていただく方を募集しております。是非、貴方も参

加しませんか。〔さって市民環境ネット〕 

 ★問い合わせ・申し込み ★ 澤村 邦夫（代表）まで ＴＥＬ 0480-42-3384 

幸手の環境活動グループ：幸手権現堂桜堤保存会、権現堂川地域環境保全協議会、 

幸手自然愛護会、幸手ひがし幼稚園、エコ・グリーン幸手、くらしの会、上高野婦人会、倉松探検隊、

幸手中央ロータリークラブ、すこやか「食」の会、子育て支援ねっとわーく、いきがい・はなみずきの

会(いきがい大学伊奈学園 20期) 

 

前夜の雨と朝小雨が降っていて

畑がぬかっていたので熟成腐葉

土の頒布と畑の草取りは延期し

て、中央公民館にて収穫したタ

マネギとジャガイモを使って第

２回カレーライス昼食懇親会を

賑やかに楽しく開催しました。

自分達で育てた野菜を使っての

料理で味も格別で、皆が大盛り

で、そして２皿食べる人もいま

した。また、臨時に小麦饅頭も

つくり食べました。残ったカレ

ーと饅頭は持ち帰って家族と食

べました。 

 

雨上がりの収穫であり、水気

があると腐るので持ち帰っ

たら袋から出して陰干しを

促しました。その後、ジャガ

イモの後地の草取りととも

に 7月１９日のエダマメ苗植

えの準備に熟成腐葉土と鶏

糞を散布しました。サツマイ

モ畑の草取りを一部行いま

した。 


